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FECHA: OCTUBRE 24 DE 2014 
 

OCHO   COLUMNAS/PRIMERAS   PLANAS 

 “Mañana de choques” 

 
“Ofrecen placas de otro estado por 3 mil pesos” 

 “Aguirre se fue” 

 “Trágico jueves: localizan dos cadáveres” 

 
“Reto, finiquitar a policías: FMP” 

 
“¡Cierran cementera!” 

 
“Aguirre solicita licencia” 

 “CORPAMEX: INVESTIGUEN A CANDIDATOS” 

 
“Llama la Coparmex a investigar aspirantes” 

 
“Aguirre se fue” 

 
“Se va Aguirre” 

 “Se fue; el gobernador de Guerrero pide licencia”	  

 “Aguirre sucumbe a la presión y solicita licencia” 

I N S T I T U C I O N A L 
No se generó Información. 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Buscará PT coalición sólo con sol azteca para elección federal 2015: El Partido del Trabajo (PT) sólo tiene 
interés en realizar una alianza con el PRD para las elecciones federales de 2015. El instituto político esperará a que el sol 
azteca renueve su dirigencia estatal para dialogar sobre una posible coalición en los comicios en los que se renovarán siete 
diputaciones por Hidalgo, informó Arturo Aparicio Barrios, coordinador estatal del PT. “Tenemos que esperar sus tiempos, 
pues ellos están por definir su dirigencia estatal y si también existe la consigna nacional de buscar alianzas, vamos a hace lo 
propio para que se dé”, agregó. Los comicios internos del PRD Hidalgo se llevarán a cabo el 25 de octubre. Aunque en otras 
ocasiones han hecho alianza con la militancia del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), este partido de reciente 
creación tendrá que contender solo, al igual que Frente Humanista y Encuentro Social. En caso de no concretar una alianza 
con el PRD, Aparicio Barrios aseguró que el PT tiene “la suficiente fortaleza” para contender y mantener su registro como 
partido. No obstante, consideró importante sumar esfuerzos con otros partidos para vencer al PRI, como ha ocurrido en el 
Distrito Federal. Según el instituto político en la entidad, desde hace meses el partido de la estrella trabaja internamente para 
reforzar su estructura interna rumbo al proceso electoral de 2015. (José Antonio Alcaraz, página 09) 
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Crónica-EN PVEM RINDEN PROTESTA: Tomó protesta el secretario general del Comité Ejecutivo Estatal del Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM), Avelino Tovar, a los nuevos integrantes de la Coordinación Municipal de Ixmiquilpan. Dicho 
Comité quedó conformado por Juan David Martínez Escamilla, coordinador del partido; como secretario de Organización, 
Mateo Vite Peña; en la Secretaría de Procesos Electorales, Juan Martínez Mendoza; en Secretaría de Ecología y Medio 
Ambiente, Maricarmen Rosas; en Finanzas, Pascasio Martínez Hernández; en Comunicación Social, Rogelio Ventura Brito, 
mientras que en la Secretaría de Asuntos a la Juventud, Raymundo Rodríguez Espinoza; y en la de la Mujer, Adela Juárez 
Lugo. Dicho comité realizó el firme compromiso de seguir trabajando por la población, para que logre una mejor calidad de 
vida, también se reafirmó el compromiso con los ciudadanos y se habló de la preparación para las próximas elecciones. 
Avelino Tovar expuso que “se respira un aire nuevo de cambio y de transformación, en el PVEM estamos más que 
convencidos de que el cambio sólo es posible con la participación de toda la ciudadanía”. (Redacción, página 02) 
Milenio-Renuevan el comité del PVEM en Ixmiquilpan (Redacción, página 12) 
El Reloj-Toman protesta a Comité Municipal del PVEM Ixmiquilpan (Redacción, página 06) 
Síntesis-Prepara PVEM sorpresas en elecciones (Jaime Arenalde, página 04) 
Uno más Uno-Toma protesta Comité Municipal del Partido Verde en Ixmiquilpan (Redacción, página 04) 
El Reloj-Posponen elección del sol azteca: Por segunda ocasión y con el mismo argumento, se pospuso la celebración de 
la Primera Sesión del Consejo Estatal del PRD, en la que elegirían a los próximos integrantes del Comité Ejecutivo del estado. 
Los consejeros estaban citados en un salón ubicado al sur de la ciudad a las 11:00 de la mañana de este 25 de octubre; sin 
embargo, bajo el argumento de que por orden del CEN, la elección se pospuso para el próximo ocho de noviembre. Hasta 
ayer, las expresiones que comprenden Nueva Izquierda aún mantenían pláticas a efecto de llegar a un acuerdo sobre la 
integración de la dirigencia estatal. De no haberlo, (acuerdo), Marco Antonio Rico Mercado, actual secretario del sol azteca, 
indicó que podría haber varios candidatos y el proceso se iría a elección, y el que saque más votos sería el ganador. De 
manera extraoficial, se sabe que las corrientes de Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), junto con la Coalición de 
organizaciones Democráticas (CODUC), lideradas por Isidro Pedraza Chávez y Luciano Cornejo Barrera, han unido puntos 
para poder elegir, entre ellos, a quien recibirá la estafeta de parte de Arturo Sánchez Jiménez, presidente actual del CEE. Rico 
Mercado no quiso adelantar nada, y lo único que aseguró es que continúan las pláticas; no obstante, se pronunció a favor de 
un acuerdo entre expresiones a efecto de generar un ambiente de estabilidad, civilidad, y perspectiva al partido. (Verónica 
Ángeles, página 06) 
El Reloj-Continúa afiliación de militantes al PES: La afiliación de militantes al Partido de Encuentro Social (PES), va 
viento en popa, señaló su dirigente estatal, Natividad Castrejón, quien aseguró que el trabajo de campo que se ha realizado 
en los diferentes municipios ha traído buenos resultados, por lo que no sólo esperan llegar a la meta de votos trazada, sino 
que piensan que podrían rebasarla. "Con la gente vamos muy bien, la verdad es que hemos tenido muy buena respuesta con 
todas las personas que hemos hablado, ellos han mostrado reacciones positivas para el partido", comentó. Pero de igual 
forma, reconoció que hay sectores de la población que se manifiestan "asqueados" de la política de los partidos, pero subrayó 
que más que descontentos con la política, lo están con la crisis y los problemas graves que se dan. "En el fondo saben que no 
hay otro camino que no sean los partidos políticos para acceder al poder e influir en la construcción de políticas públicas", 
externó. Por ello es que el PES, a la hora de hacer la convocatoria con sus futuros militantes, les habla de un partido nuevo 
con todo por hacer, les habla de construir una vertiente de respeto a los derechos humanos con la promoción de la dignidad 
humana y de las libertades de los individuos. Dijo que lo importante dentro de su partido es proponer un estilo diferente que 
haga que la gente vuelva a confiar en los políticos, y en la política como un instrumento socialmente indispensable para el 
mejoramiento común. "Nosotros ofrecemos cercanía, acompañamiento y, sobre todo, que sean ellos los que tomen parte 
activa en todas las decisiones, lo que queremos decir es que sin el compromiso y participación de los ciudadanos, la vida 
política no tiene salida", apuntó. (Nohemí García, página 06) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Criterio-Habib: el fuero es caduco: La existencia del fuero constitucional, del que gozan los representantes populares, 
resulta innecesaria, por lo que debe que ser retirada de la Constitución Política Mexicana. Así lo expresó el magistrado 
presidente del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), Alejandro Habib Nicolás, quien señaló que esta figura ya 
cumplió su cometido, pues ha sido utilizada como escudo para no enfrentar a la justicia. “El fuero tuvo su efecto y su 
finalidad, pues antes en el país no era fácil el poder expresar o manifestar sus ideas, pues eran objetos de represión y fue por 
eso que se instauró esta figura dentro de la Constitución”, señaló. Actualmente, este derecho constitucional se ha 
malinterpretado como si fuera un caso de excepción para enfrentar a la justicia o una protección especial para cometer algún 
delito y no ser juzgados, consideró. “Esa no es la finalidad del fuero, sino que en su momento los legisladores pueden 
expresar libremente sus ideas para un debate sin que sean reprimidos por cualquier tipo de autoridad, por eso considero que 
ya no se justifica su existencia”, agregó. En este año, diputados locales retiraron el fuero constitucional a dos representantes 
populares acusados de cometer delitos. Hilario Mendoza Benito, exalcalde de Tepehuacán de Guerrero, fue destituido tras ser 
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acusado de golpear a su exesposa, así como Lucina Hernández Aniceto, exregidora de Molango, quien presuntamente arrojó 
ácido clorhídrico a comensales. (José Antonio Alcaraz, página 09) 
Crónica-Convocan en INE a la selección ciudadana: Emitió el Instituto Nacional Electoral (INE) la convocatoria para que 
ciudadanos mexicanos participen en el proceso comicial 2014-2015 como supervisores o capacitadores-asistentes, ambos 
perfiles tienen encomienda de vigilar mesas de casilla e informar detalles de la jornada del próximo 7 de octubre para 
diputados federales. Los interesados deben enviar solicitud junto con requisitos ante la Junta Distrital Ejecutiva o en la sede 
alterna electoral, la primera parte del proceso de selección es una evaluación curricular, plática de inducción, examen, 
entrevista y evaluación integral. Aquellos ciudadanos electos serán contratados como supervisores electorales, entre el 16 de 
enero y 15 de junio de 2015, mientras que para capacitador-asistente electoral, el nombramiento será a partir del 22 de 
enero. El supervisor electoral coordina y verifica actividades de orientación o asistencia, efectuados por capacitadores, a fin 
de cumplir el trabajo para ubicación, integración y funcionamiento de mesas directivas de casilla, además de operación del 
Sistema de Información sobre desarrollo de la Jornada Electoral (SIJE). Los capacitadores-asistentes notificarán y apoyarán a 
ciudadanos insaculados que formarán parte de las mesas electorales, acudirán a domicilios para exponer e informar los 
conocimientos necesarios de un funcionario de casilla. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Inicia Encuentro de Fototecas en Pachuca: Con el propósito de preservar la memoria gráfica del país, se 
inauguró en Pachuca la edición número 15 del Encuentro Nacional de Fototecas, evento donde el gobierno del estado 
reafirmó su compromiso de apoyar la cultura a través de adecuación de espacios dignos para los creadores. Al realizar la 
ceremonia protocolaria, Teresa Franco González directora nacional del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) 
informó que 450 fotógrafos profesionales provenientes de 25 estados y cuatro países de Latinoamérica, intercambiarán ideas 
y metodologías de trabajo sobre la evolución, actualidad y tendencias de la imagen. Expresó, que a través de seis foros de 
análisis y debate, un taller de investigación, una presentación editorial y tres exposiciones, los participantes abordarán 
diferentes temáticas relacionadas con la fotografía y su uso como herramienta histórica, además de la importancia de la labor 
del fotoperiodismo y la incorporación de nuevos talentos. A nombre del gobierno del estado, José Francisco Olvera Ruiz, 
gobernador de la entidad, afirmó que con en esta serie de actividades, que se desarrollarán has el próximo sábado, Pachuca 
se convierte en una ciudad donde se promueve la cultura entre sus habitantes, mientras de ello, explicó son los miles de 
visitantes que recibe la fototeca nacional, cuya sede se encuentra en el ex convento de San Francisco, de la capital 
hidalguense. Finalmente, el mandatario, al ser entrevistado en cuanto al tema, precisó que para el próximo año se otorgará 
un mayor presupuesto a la realización de actividades culturales en los 84 municipios “Estamos pensando en actividades de 
gran impacto y en las próximas semanas seguramente podremos detallar ello, pero sin duda que este es un aspecto vital para 
preservar la paz y que los jóvenes tengan un espacio más donde desarrollar sus habilidades”, culminó. (Yossimar Durán, 
página 27) 
El Reloj-Pachuca se consolidará como una sociedad del conocimiento y la cultura: FOR (Ivet Pasquel, página 
03) 
Síntesis-Reconocen Sinafo e INAH con medalla a 3 fotógrafos (Tania Monroy, página 05) 
Plaza Juárez-Arranca 5 Encuentro Nacional de Fototecas (Natalia López, página 3A) 
El Sol de Hidalgo-Aspiramos a una sociedad del conocimiento y la cultura: Olvera (Francisco Curiel, primera 
plana) 
Uno más Uno-Reitera JFOR compromiso con jóvenes hidalguenses (Redacción, página 05) 
Crónica-Atiende gobierno afectaciones en zonas por las lluvias: JFOR: En los tres últimos días Hidalgo registró un 
promedio de 25 derrumbes y deslaves, en zonas como la Sierra Otomí-Tepehua, Alta y Huasteca ante las fuertes lluvias, 
confirmó el gobernador Francisco Olvera. Luego de presidir el XV Encuentro Nacional de Fototecas, el mandatario explicó que 
en La Misión se presentó un problema mayor, por lo cual se trabaja para liberar la vía de comunicación. Apuntó que la 
Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial (SOPOT) permanece trabajando con maquinaria adecuada en las 
zonas afectadas. Respecto a los problemas sociales registrados en el país, el gobernador comentó que la capacidad para 
sobreponernos como sociedad a los momentos difíciles es grande para México. Consideró que se tienen varias metas como 
sociedad y juventud, lamentó que en este momento se registre una crisis en éste sector, sobre todo porque parte de la 
población son ellos. Olvera Ruiz agregó que la mejor manera de preparar a los jóvenes es heredarles no sólo patrimonio, sino 
además educación formal y la cultura de nuestra historia, ya que esto los arraiga y da identidad a la patria. En torno al 
presupuesto para la cultura y las artes, manifestó que se destinarán recursos para estas actividades y programas que se 
realicen durante 2015 en la entidad. Mencionó que se contempla de nueva cuenta la visita de la exposición de Botero, se 
pretende darle mayor impulso al Festival de Jazz, actividades para cultivar y ser sede de eventos culturales. Cuestionado en 
torno a la desaparición de poderes municipales en Progreso por los desacuerdos que hay entre el alcalde y regidores, el 
gobernador señaló que es un planteamiento extremo. “De forma particular no conozco bien el expediente, no he tenido la 
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oportunidad de platicarlo con el presidente del Congreso, Ernesto Gil, estoy seguro que el Congreso lo habrá de tomar con 
seriedad, tal como ha pasado con los temas de los desafueros”. Reiteró que es una decisión extrema, ya que es la última fase 
a la que se debe acudir, pero siempre hay que procurar por velar el fortalecimiento de las instituciones y no de violentarlas, 
por lo cual se debe revisar con mucho cuidado. En otro tema el mandatario puntualizó que el gobierno del estado está atento 
al tema de seguridad en Tula, por lo cual en breve será certificado como comunidad segura. Reconoció que hay incidentes en 
la zona, pero el promedio de los delitos descendió, el número de indicadores mejora y actualmente participa más la sociedad 
civil; “respeto las opiniones pero se debe escuchar a las comunidades de la región de Tula”. (Alberto Quintana, página 
03) 
El Reloj-Atienden deslaves por lluvias en regiones del estado (Ivet Pasquel, primera plana) 
Plaza Juárez-Reportan 25 derrumbes en diferentes regiones de la entidad (Natalia López, página 3A) 
El Independiente-Entregan Premio Estatal de Ciencia, Tecnología e Innovación: Autoridades entregaron el Premio 
Estatal de Ciencia, Tecnología e Innovación a proyectos desarrollados en universidades públicas orientados a atender 
problemas de salud. Luego de un escrutinio en el que participaron 52 ponencias, en la categoría de ciencia fue reconocido el 
proyecto para reconectar la médula espinal, después de una lesión por contusión, desarrollado en el Instituto Nacional de 
Neurología. En tecnología, el premio fue para un dispositivo aplicado en el tratamiento de la discapacidad visual, desarrollado 
por Daniel Robles Camarillo de la Universidad Politécnica de Pachuca. Finalmente en la sección de innovación el 
reconocimiento fue para el proyecto “Modelo de atención E-salud”, sistema tecnológico de gestión del hospital del niño DIF. Al 
entregar los reconocimientos, el gobernador Francisco Olvera resaltó el impacto científico y social de los proyectos, los cuales 
contribuyen a mejorar las condiciones de vida de las y los hidalguenses. Asimismo, refrendó su respaldo y apoyo a todos los 
participantes, “cuyas horas de esfuerzo no se perderán solo por no obtener un premio; por ello, reconocemos su voluntad y 
energía para aportar al bienestar de la sociedad”. Recordó que en Hidalgo, desde el inicio de su administración, se estableció 
una política en favor de la generación, aprovechamiento y difusión del conocimiento en todos los sectores. Se dijo convencido 
que para que México alcance un grado de desarrollo competitivo a nivel internacional, el gobierno federal ha marcado un 
rumbo claro sobre la importancia de elevar la calidad de la enseñanza, promover el desarrollo científico y tecnológico. 
(Gerardo Neria, página 05) 
Milenio-Reconocen a hidalguenses en Ciencia (Redacción, página 15) 
Uno más Uno-Hidalgo, ejemplo de innovación (Redacción, página 02) 
Síntesis-Entrega gobernador premio de Ciencia y Tecnología 2014 (Tania Monroy, página 05) 
El Sol de Hidalgo-Encabeza gobernador Olvera Premio Hidalgo de Ciencia, Tecnología e Innovación 2014 
(Redacción, página 2A) 
Síntesis-Desaparición de poderes es caso extremo: Innecesaria la petición de los regidores de Progreso de Obregón 
para la desaparición de poderes en el municipio a raíz de las diversas fricciones en la asamblea municipal, señaló el 
gobernador del estado, Francisco Olvera, quien confió en que el Congreso estatal analice bien el caso y tomen la mejor 
decisión. Respecto a la petición de los regidores de Progreso de Obregón al Congreso del estado para iniciar un procedimiento 
para la desaparición de poderes, debido a crisis política que existe en el municipio, el mandatario estatal señaló que es una 
medida extrema, aunque admitió desconocer el expediente. La desaparición de poderes es una decisión extrema que toman 
siempre las instituciones como los Congresos cuando tiene facultades para ello, y serían verdaderamente una situación 
extrema para que esto pudiera proceder, no conozco el expediente, pero estoy seguro que el Congreso lo deberá tomar con 
la seriedad que esto implica el caso'. Esta petición surgió de la asamblea municipal debido a la falta de acuerdos en la que 
han caído desde que comenzó la administración, ya que no fue probada la ley de ingresos del 2013 ni la del 2014, y por lo 
tanto no es posible fiscalizarla, ante esto, los regidores piden la intervención de las autoridades. Al respecto, Olvera Ruíz, 
indicó que si bien no hay acuerdos al seno de la asamblea municipal, la administración sigue caminando, ya que se llevan a 
cabo obras y las finanzas del municipio siguen en pie, por lo que la medida de la desaparición de poderes es una petición 
extrema. 'No están caminando algunas decisiones que le corresponden a la asamblea, lo que entiendo es que el tema de la 
administración está caminando porque funciona finanzas, obra públicas hay cosas que están operando, es cuando las 
decisiones llegan al seno de la asamblea cuando se habla de una división'. Reiteró que esta decisión no les conviene a ningún 
municipio, por lo que es un caso que se debe revisar con mucho cuidado. (Tania Monroy, página 05) 
Milenio-Extremo, desaparecer poderes en Progreso (Alejandro Reyes, página 08) 
El Independiente-Extrema, desaparición de poderes en Progreso: Olvera (Gerardo Neria, página 03) 
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El Sol de Hidalgo-Federación decidirá destino del Polígono de PEMEX: El diputado local y presidente de la Junta de 
Gobierno del Congreso Local, Ernesto Gil Elorduy, aseveró que no se le ha fallado a quienes vendieron sus lotes para la 
construcción de la Refinería Bicentenario, pues resta que la Federación determine el destino que le dará al polígono, el cual, 
precisó, fue pagado a sus anteriores dueños. Entrevistado después de la sesión de ayer, el también exsenador y 
excomisionado de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) aseguró: "De alguna manera se está tratando de ver 
cuál es el proyecto que tiene Pemex para esa zona, independientemente del proyecto inicial que fue la creación de una 
refinería. De todos modos estamos esperando a que la empresa defina qué uso se le dará a ese terreno", expresando que la 
decisión que sea tomada beneficie a la población de la región. Por lo anterior, precisó: "El estado no puede definir qué se va 
hacer ahí, porque la condición para que se hiciera la refinería era que hubiera un terreno determinado. Entonces, se entregó 
el terreno a Pemex en donación. Desconozco los términos de ese contrato, pero sí son en términos jurídicos", añadió. Al 
planteársele que ya son cinco años que los campesinos de la región vendieron sus tierras y si se les han quedado con la 
cancelación de la Refinería Bicentenario.. "No es que se le quede bien o se le quede mal a una persona. Es decir: las tierras 
fueron pagadas y si un proyecto que se iba a crear no se logró por las razones que sean, no quiere decir, entonces, que ya 
vamos a perjudicar a los campesinos con sus tierras. Las tierras fueron pagadas; no fue un asunto de expropiación arbitraria; 
fue un acuerdo, y así se hizo". Al legislador local plurinominal se le señaló que los expropietarios de esos predios tenían 
elevadas expectativas con la Bicentenario. "Lo que tenemos que ubicarnos es que, en primer lugar, este es un asunto que se 
planteó hace varios años. No es un asunto actual de este gobierno", replicó, señalando que la cancelación del proyecto no 
quiere decir que no habrá acciones en beneficio de la propia comunidad". (Redacción, Ojo Política) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Criterio-Van por aumento de recaudación: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, informó que fue 
avalada en comisiones la propuesta de Ley de Ingresos para 2015, la cual considera un incremento en la recaudación de 10 a 
15 por ciento. El edil mencionó que la iniciativa podría ser avalada por el pleno en próximos días. La propuesta de Ley de 
Ingresos considera cambios “importantes”; entre ellos, ingresos nuevos por la próxima puesta en operación del velatorio 
municipal, el cual ofrecerá precios por debajo de lo comercial, dijo. García aseguró que no se considera la concesión del 
inmueble, sino la prestación de servicios en algunas categorías. El alcalde ejemplificó el caso del estilista que maquillará a los 
difuntos, que será subcontratado. Si la demanda es alta, se contrataría a personal fijo. Lo mismo ocurrirá en el caso de la 
carroza, que no está considerada en el proyecto, señaló García Sánchez. “Son dos o tres puntos, pero en general lo va a 
operar el municipio (el velatorio)”. La iniciativa de ley también considera la recolección de basura a negocios, que bajará de 
400 a unos 70 pesos. El alcalde reconoció que este monto actual representa una carga para los establecimientos, pues en 
algunos casos pagan rentas cercanas a 5 mil pesos. García Sánchez añadió que el recurso para el pago de aguinaldos de este 
año se encuentra presupuestado, por lo que descartó que el ayuntamiento requiera apoyo adicional del gobierno del estado. 
Finalmente, el edil priísta señaló que la reinstalación de 52 extrabajadores sindicalizados, ordenada por un juez federal, 
comenzará “a partir de mañana (este día)”. (Emmanuel Rincón, página 10) 
El Reloj-Aprueba cabildo pachuqueño Ley de Ingresos 2015 (Yina Bautista, página 05) 
Plaza Juárez-Incrementa Ley de Ingresos en Pachuca (Alejandra Vera, página 12A) 
El Independiente-Solicitan que Congreso envíe exhortos con recursos: Las y los integrantes de la asamblea de 
Pachuca volvieron a solicitar al Congreso estatal que dentro de los exhortos enviados incluya recursos etiquetados para 
cumplir con dichas peticiones, las cuales suman 48. En la sesión de cabildo realizada la mañana de ayer recibieron otros dos 
requerimientos, por lo que la regidora panista Roxana Montealegre Salvador reiteró la necesidad de tener apoyos. “El 
Congreso nos envía muchos exhortos y siempre coincidimos que no los etiqueta con recursos para efectuar las acciones.” 
Además la mayoría de las peticiones aún no es resuelta en las comisiones de la asamblea local. La representante popular 
blanquiazul propuso regresar los exhortos al Congreso estatal con la especificación; en ese sentido ejemplificó uno de los 
tantos enviados sobre la restauración de los murales de José Hernández Delgadillo, “ya hicimos la propuesta de cuánto 
presupuesto necesita”. El regidor perredista Andrés Yáñez Pérez propuso revisar en la comisión de hacienda municipal la 
implementación de programas o esquemas para cumplir los exhortos. “Una vez revisado cuánto requerimos de recurso 
extraordinario estamos en buen tiempo de ir al Congreso antes que comience la discusión del paquete económico. Llegar con 
los diputados y mostrarles propuestas para cumplir sus solicitudes.” Mientras tanto, el alcalde capitalino Eleazar García 
Sánchez especificó que suman 48 los exhortos enviados por la actual Legislatura local. “Es importante recopilarlos y preparar 
una respuesta pues no vienen acompañados con recursos y solo quedan en buenas intenciones”, puntualizó. (José Manuel 
Martínez, página 07) 
Criterio-Quieren exhortos ¡con dinero incluido! (Emmanuel Rincón, página 10) 
Síntesis-Reubican a trabajadores de limpieza (Adriana Ramírez, página 02) 

El Independiente-Ahogado, Fondo Metropolitano 2014: De los 29 programas y proyectos etiquetados en el Fondo 
Metropolitano 2014 al gobierno de Hidalgo, solo uno registra avance físico y financiero, se trata de la adquisición de reserva 
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territorial en San Agustín Tlaxiaca. El resto de las acciones entre las que se incluye modernización del distribuidor vial Miguel 
Hidalgo y planes metropolitanos de ciclovías, en Pachuca, están detenidas en la parte física y financiera. De acuerdo con el 
portal electrónico de la Secretaría de Planeación, este año el estado deberá aplicar 482 millones 189 mil pesos, 17 por ciento 
menos que el año pasado, en las cuatro zonas metropolitanas. Según el reporte trimestral que entrega Planeación a la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público, al 30 de septiembre pasado la federación radicó al estado únicamente 7 por ciento 
del presupuesto a ejercer este año. El Valle de México etiqueta 274 millones 332 mil pesos para cinco proyectos entre los que 
destaca la tercera etapa de mantenimiento y conservación del parque industrial Tizayuca y planta de tratamiento de la cuenca 
lechera en ese municipio. Contempla también el distribuidor vial Téllez, construcción troncal norte-sur (Tuzobús) y adquisición 
de reserva territorial en San Agustín Tlaxiaca por 35 millones de pesos, mismos que ya fueron ejecutados en su totalidad. La 
zona metropolitana de Pachuca registra 20 programas con un total de 115 millones 406 mil. Etiqueta: mejoramiento de 
imagen urbana de paraderos en bulevar Colosio, tercera etapa de la planta de tratamiento de aguas residuales en Pachuquilla 
y unidades deportivas. Con 10.5 millones de pesos gobierno del estado proyecta la construcción del centro de investigación y 
capacitación en enfermedades oncológicas del hospital del niño DIF y programa parcial de desarrollo urbano de la Ciudad del 
Conocimiento, entre otras acciones. Tula tiene recursos etiquetados este año por 57 millones 828 mil pesos solo para 
equipamiento del hospital oncológico de la región. Finalmente la región de Tulancingo contempla un presupuesto de 34 
millones 621 mil destinados a adquisición de reserva territorial para parque industrial, construcción del circuito Tulancingo-
Cuautepec y el plan maestro para el parque industrial de Tulancingo. (Gerardo Neria, página 03) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 
No queremos más Abarcas: El modelo de político-gobernante que da como ejemplo al mundo José Luis Abarca, ex 
presidente municipal de Iguala y prófugo de la justicia, es el mismo que México requiere evitar. Lamentablemente y en pleno 
siglo 21, nos enfrentamos a personajes que viven aún en las cavernas de la democracia o de plano ni la conocen. Son parte 
de la herencia que nos dejó (se va a leer como anuncio de película) la dictadura perfecta de hace algunos años. Lo hecho por 
Abarca, quien llegó al trono cobijado por los personajes del perredismo y priismo más prominentes de Guerrero, representa 
por desgracia la forma más común de operar del político mexicano. Llega a donde está por favores o en el menos grave de 
los casos, por permiso de quien lo deja en el poder. La figura del presidente municipal en México resulta la más vulnerable en 
todos los sentidos, pero más para el asunto de la ingobernabilidad a causa de factores externos a los de un ayuntamiento. 
Pleitos políticos, familiares, rencillas del pasado, crimen organizado, enemistades de todo tipo a las que se debe de enfrentar 
un edil en nuestro país. Nadie les dijo tampoco que sería fácil ocupar dicho encargo, sin embargo están ahí porque confiaron 
en ellos tanto sus partidos políticos como la ciudadanía que aún acude a las urnas con las esperanza de un México mejor. La 
actuación de Abarca y su esposa María de los Ángeles Pineda Villa demuestran que por encima de toda intención de socializar 
al político y su forma de gobernar y administrar a un sector de la población, están la prepotencia del poder y el abuso con uso 
de fuerza pública. La violación de las garantías y derechos humanos no son un impedimento para quien tiene la sartén por el 
mango; mucho menos los argumentos. Cuando se está en riesgo de perder un espacio, por mínimo que sea, de poder y 
ambición, puede más el imponerse por sobre todo y pasando encima de todos, para lograr un objetivo. El presidente 
municipal en México debe ser reconfigurado en cuanto a su perfil. Se requiere de hombres y mujeres preparados 
ideológicamente, académicamente y con valores sociales, cívicos, que sean verdaderos patriotas que no traicionen a su gente 
ni mucho menos quieran hacerles daño. Son los encargados de los ayuntamientos en el país los que tendrían que dar la mejor 
cara del gobierno, la del servicio a la ciudadanía. Son ellos el primer contacto que tiene el pueblo con un gobernante. Se lee 
trillado pero el abuso lleva a la perdición, más cuando no hay quien le diga a uno sus excesos y tropelías. En política, eso es 
muy común en momentos en los que se piensa que se están haciendo bien las cosas cuando es todo lo contrario. México no 
necesita de Abarcas, necesita de personas valientes con sentido humano quienes sean los que encabecen y lleven las riendas 
de las decisiones medulares de pueblos y comunidades, de estados y gobiernos municipales y por qué no, hasta del propio 
país. 
 
 (Eduardo González, página 03) 

 
 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

LOS BUITRES SACAN GANANCIA DEL CASO DE LOS NORMALISTAS: El caso de los 43 normalistas desaparecidos en 
Guerrero, que tiene tan lastimada a la sociedad, particularmente a sus familias, ha provocado reacciones de todo tipo, la 
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mayoría nacidas de la razón fundamental que es buscar justicia, que quien tiene la obligación de esclarecer el caso lo haga a 
la brevedad y castigar a los culpables, porque el que 43 jóvenes no aparezcan y se tenga casi la certeza, alimentada con 
seudo informaciones, de que fueron asesinados y quemados, alienta la indignación en la comunidad del país, pero también de 
otro tipo de gentes y de grupos de vivos, que cual buitres aprovechan el hecho para llevar agua a sus molinos particulares, 
tirando sus redes para poder pescar en este río revuelto, en acciones no sólo reprobables sino que los pintan del tamaño de 
enanos que tienen. No es posible que en el momento que se vive, surjan grupos en una lectura inicial sin mayor profundidad 
en Iguala, que queriendo hacerse pasar como estudiantes, con la cara cubierta, como queriendo dar a entender que no 
quieren ser reprimidos por el gobierno por sus acciones, se metan a las plazas comerciales a robar. Sí a robar, porque lo que 
no son más que delincuentes comunes que amparados en la noche que vivimos, quieren pasar inadvertidos para cometer sus 
fechorías. Desde luego, la autoridad estará muy ocupada pero los atrapó y en eso estuvo muy bien, porque no se trata de 
dejar a la sociedad de Guerrero inerme ante los pillos, como es el caso. Pero estos son los casos anecdóticos, porque los más 
reprobables, son los buitres políticos, que amparados en el caso, buscan sacar raja para sus parcelas, de tal manera que 
amparados en el caso de los 43 normalistas, aprovechan para cobrarle cuentas al gobierno de Peña Nieto, con el que traen 
pelea desde que les ganó la Presidencia de la República, y de esta manera, con el cuento de que ellos sí son responsables, le 
exigen de manera férrea que le devuelva la paz a Guerrero, sin decir que en su momento, cuando ellos fueron gobierno, 
causaron todo este desastre nacional, que ahora enfrenta con todo el gobierno federal. Desde luego la referencia es a los 
panistas que, sin rubor, exigen lo que en su momento no pudieron frenar con Calderón al frente, que sembró de muertos al 
país y que ahora dice que puede pasearse por las calles de México sin ningún temor. Eso dice él, habrá que preguntarle a los 
mexicanos a ver qué dicen. El otro caso es el de algunos personajes que exigen renuncias como la gran solución en su 
derecho de manifestarse, pero con 'argumentos que no parecen muy fuertes. El colmo es el de algunos sindicatos que 
aprovechan este río revuelto para revivir sus luchas, al fin que tienen público para hacerse presentes, como el del SME que 
reitera sus exigencias ahora que hay auditorio y ahora que piensa que el gobierno federal está blandito. Si esto no es 
oportunismo y jugar con el dolor ajeno, dificil pensar qué sí lo sea. El otro caso es el de los partidos políticos como el PRD, 
pues siendo los directamente culpables del caso en Iguala de este instituto Político, sucede que en algunas marchas como la 
de Pachuca, estuvieron exigiendo justicia gentes de este partido. Parece que un mínimo de vergüenza les obligaba a 
guardarse en su casa para no dar pena ajena, pero no parece que la conozcan. El otro caso, es el de grupos de 
exhibicionistas que salen a protestar para que los vean, para lucirse, sin saber a ciencia cierta ni qué paso, porque su 
intención es exhibirse, salir en las fotos y hasta ir a echar relajo, porque conciencia social ni por asomo. Los hay, desde luego 
que los hay. Como también los hay quienes valen la pena y a quienes hay que tomar en cuenta. Desde luego que los hay. 
Pero de los otros, de los buitres que buscan sacar ganancia en este momento, aguas, que están a las vivas. Y en Hidalgo 
están también listos. RETAZOS... Don Mauricio Corona que tiene responsabilidad en el PRI estatal, debe cuidar más su 
conducta, pues el martes 21 en el "Mediterraneum", restaurante bar ubicado a espaldas del Tec. de Monterrey, a eso de las 
10 de la noche, dejó mucho que desear entre la concurrencia y el personal del mismo lugar. 

 (Adalberto Peralta, página 02) 
El Reloj-La Hora en Punto… 

La renuncia no basta: Ángel Aguirre Rivero, el gobernador surgido del PRD, que solicitó licencia al cargo, es responsable 
por omisión (en principio) de los hechos ocurridos en Iguala, Guerrero, donde murieron seis personas y 43 estudiantes más 
permanecen en calidad de desaparecidos. Tras su separación de esa responsabilidad, Aguirre Rivero debe ser objeto de juicio 
político y, por tanto, vigilado, para evitar que ocurra lo mismo que sucedió con José Luis Abarca, alcalde con licencia de 
Iguala, que hoy es prófugo de la justicia. Desde luego que la licencia del perredista no resuelve en automático el conflicto 
social que mantiene a esa entidad de la República en condiciones caóticas; pues hasta ahora, se desconoce el paradero de los 
43 normalistas retenidos por los municipales de Iguala y Cocula. Si el gobierno de un pueblo se define en las urnas, quien 
resulta electo es depositario de esa confianza, por tanto, se convierte en responsable de lo que sucede en esa sociedad. El 
sentido común nos dicta que Aguirre fue omiso al no actuar en contra del ex alcalde de Iguala, toda vez que sabía de los 
vínculos de Abarca con la delincuencia organizada. "Delito de omisión" es lo que acusa Jorge Luis Preciado, coordinador de los 
representantes del Partido Acción Nacional en el Senado de la República y, por tanto, exige juicio político para el personaje. 
Mal, muy mal quedan los dirigentes nacionales del Partido de la Revolución Democrática, que al iniciar esta semana, 
decidieron en su cónclave otorgar un voto de confianza en favor del mandatario que falló a los guerrerenses en su actuar. El 
asunto de violencia e inestabilidad social en esa entidad en conflicto ha sido observado dura y objetivamente por distintos 
organismos de la comunidad internacional, que exigen, al igual que la sociedad mexicana, la pronta aparición de los 
estudiantes normalistas. Hace dos días, el procurador general de la República, Jesús Murillo Karam, dio a conocer el avance 
de las investigaciones y sus declaraciones, las centró en los autores intelectuales de esas desapariciones. Ayer, el activista pro 
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derechos humanos, Alejandro Solalinde, y la reconocida escritora Elena Poniatowska, acudieron al encuentro con el abogado 
de la nación, para conocer el avance de las investigaciones y encontrar respuestas a sus dudas, sin que Solalinde abonara con 
su declaración al trabajo de la PGR. En Guerrero ya "rodó" la cabeza del gobernador, y en el país aumentan las adhesiones de 
alumnos que exigen el esclarecimiento de los hechos, en tanto, se desconoce el paradero de los estudiantes normalistas. El 
fin de semana será largo al parecer; mientras tanto, permanece la angustia y la indignación va en aumento. 

(Edmundo Pineda, página 07) 
Crónica-Balcón Político… 
 
Fechas electorales para frenar especulaciones: Sobre todo en el Partido Revolucionario Institucional (PRI) es donde las 
especulaciones están a la orden del día, se barajan nombres y se hacen quinielas sobre quiénes serán los abanderados de las 
siete fórmulas de candidatos a diputados federales, que se elegirán el domingo 7 de junio de 2015. Hace unas fechas se decía 
que con la nueva legislación federal los partidos políticos están impedidos de realizar procesos para renovar sus dirigencias 
nacional, estatales y municipales, una vez iniciado el proceso electoral, el pasado 7 de octubre, en Hidalgo se congelaría 
cualquier posibilidad de que Ricardo Crespo Arroyo aspire a una candidatura, sea por la vía de mayoría relativa o la de 
representación proporcional. El calendario electoral es claro al respecto y nos dice que de acuerdo con el artículo 166, 
fracción XII de los estatutos que rigen a ese partido, los dirigentes que aspiren a ser candidatos deberán renunciar a su cargo 
directivo 90 días antes de la elección. Lo mismo ocurrirá con aquellos funcionarios de gobierno que vayan a postularse como 
candidatos, pues deberán separarse de sus funciones administrativas 90 días antes de la elección; es decir, el 3 de marzo de 
2015. Las precampañas de los aspirantes se realizarán la primera semana de enero; el registro de coaliciones será el 22 de 
marzo; la duración de las campañas será del 4 de abril al 3 de junio; el 4 de junio se abre un período de silencio; el 7 de junio 
será la elección; el 10 de junio los cómputos distritales; el 23 de agosto la entrega de constancias de mayoría y el primero de 
septiembre la toma de posesión de los 500 diputados federales. Con todo esto los aspirantes podrán preparar sus estrategias, 
aunque muchos se han anticipado y han desoído la recomendación del primer priista del estado, Francisco Olvera Ruiz, de no 
distraerse de sus actividades actuales y esperar los tiempos de la selección de candidatos. 

 (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 
 
Aguirre: mucho ayuda el que no estorba: La salida de Ángel Aguirre del gobierno de Guerrero es un obstáculo menos 
para una tarea fundamental: esclarecer qué pasó con los 43 estudiantes desaparecidos en ese estado. Imagino que Ángel 
Aguirre no sabe cuál fue el destino de estos 43 jóvenes de la Normal de Ayotzinapa o que algo sabe, pero no todo. Tal vez no 
fue el responsable directo de lo que apunta a ser una tragedia, pero su permanencia en el gobierno estatal metía ruido a 
cualquier investigación que se hiciera al respecto. Y es que si Ángel Aguirre no fue culpable por acción, parece haberlo sido 
por omisión. Lo digo porque uno esperaría que un gobernador esté bien informado de lo que ocurre en su entidad y que 
tenga los vasos comunicantes necesarios para dialogar tanto con los gobiernos municipales como con el gobierno federal y 
resolver desde antes cualquier problema que pudiera suceder. Pero no. Queda claro que la comunicación del gobierno estatal 
con el federal era casi inexistente y que cada orden de gobierno trabajaba por su lado en Guerrero. El problema se agrava 
porque, como quedó en evidencia, donde sí había comunicación (demasiada) era entre el alcalde de Iguala y el crimen 
organizado, un esquema que parece estar funcionando en otras demarcaciones de Guerrero. Coincido con todos aquellos que 
comentan que la salida de Ángel Aguirre no resolverá el problema por sí sólo. Pero ayuda mucho el que no estorba y para la 
opinión pública la sola imagen del gobernador en su silla era un distractor enorme. Aguirre ya no está, pero tampoco están 
los 43 estudiantes desaparecidos. No debemos perder de vista que saber de ellos es lo más importante de todo. 
 
 (Manuel Baeza, página 03) 

 
 
 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que ya de regreso en Ixmiquilpan, tras haberse ido a Jalisco a la peregrinación de San Juan de los Lagos, el 
alcalde Cipriano Charrez no quiso hacer comentario de la visita, pues dicen que quiso ser protagonista en la peregrinación 
al cargar la cruz en la parte final del recorrido siendo que en todo el trayecto no lo hizo, por lo que sus propios acompañantes 
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le recriminaron y le obligaron a dejar el recorrido al frente del contingente; Charrez aprovechó la visita para reunirse con el 
alcalde de San Juan de los Lagos, Heriberto Atilano, a quien invitó a las Grutas de Tolantongo. 

: Que ayer durante Sesión Plenaria de la Conferencia Permanente de Congresos Locales en el DF, la comitiva de 
legisladores hidalguenses estuvo en primera fila para saludar y escuchar la participación del secretario de 
Gobernación, Miguel Osorio, quien respondió al saludo y acercamiento de sus paisanos, muchos de ellos ex colaboradores, 
con quienes incluso compartió algunos momentos de más. Quien se notó algo incomoda fue la diputada Maru Muñoz del 
Panal, quien no saben si quería acercarse al ex gobernador para pedirle amnistía o para simplemente saludarlo.  

: Que quedó más que descartado una desaparición de poder en el municipio de Progreso de Obregón toda vez que el 
gobernador Francisco Olvera afirmó que se trabaja de forma continua en la zona para darle gobernabilidad al interior del 
ayuntamiento y para poder recomponer la situación con el cabildo quien no sesiona de forma ordinaria desde hace más de 20 
meses; comentan que el alcalde Alfredo Zúñiga quien llegó al poder por el PT ya dejó toda fila partidista de izquierda para 
poder colaborar abiertamente con gobierno del estado. 

: Que ayer nuevamente se reportó la desaparición de dos menores de edad en Pachuca, en esta ocasión de la Casa Hogar 
de la Ciudad de los Niños, de donde presuntamente escaparon los menores de 12 y 13 años por lo que autoridades ya se 
encuentran en su búsqueda. La alerta para su hallazgo ya fue emitida y se espera poder encontrarlos lo antes posible, a la 
fecha son casi 10 casos de menores desaparecidos en los últimos meses. 

(Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“Hemos tenido 500 consultas sobre el registro, pero reportes tales de violencia, puedo decir que tenemos 48 casos hasta 
ahorita. De los casos que nos ha llegado, se les ha dado la atención Se da más en secundarias. Tenemos en Tula, Tizayuca, 
Ixmiquilpan y en Pachuca” 
Ofelia González Hernández 
Funcionaria de SEPH sobre bullying. 
 
 “La desaparición de poderes es una decisión extrema que toman siempre las instituciones como son los congresos, ya sean 
estatal o de la Unión cuando tienen facultades para ello. Necesitaría verdaderamente acreditarse una cuestión extrema para 
que esto pudiera proceder” 
Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador sobre caso progreso. 
 
 “Estamos dándole una ‘rehabilitada’ a algunas calles y principalmente al centro histórico del municipio de Mineral del Monte, 
estamos aplicando pintura en fachadas sobre todo en las que están obviamente más deterioradas” 
Abel Islas Pérez 
Responsable de obras por visita del Rey de Inglaterra sobre acciones a realizar. 
 
(Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice que… 
 
que en el congreso del estado se sabe que quien parte el queso, hace y deshace es Laman Carranza, quien se desempeña 
como Secretario Técnico en ese poder legislativo. El funcionario es señalado por encargarse de ser amarra navajas entre los 
diputados, a quienes intriga. Se sabe que Laman Carranza desde su oficina encabeza la filtración de lo mucho que sucede en 
el Congreso local, ya hasta le apodan el corre ve y dile, porque se mete en todo lo que tenga que ver con el trabajo 
legislativo, incluso en la vida privada de los legisladores, quienes lo traen entre ceja y ceja. A ver hasta cuándo truena el 
cuete. 
 

que el alcalde de Yahualica, Perfecto Hernández Bautista, anda disfrutando la vida de lo lindo, en días recientes fue visto en el 
centro nocturno La Palapa del Indio, en Huejutla de Reyes, con fajos de billetes de alta denominación en la mano, para que 
ninguna chica se le resistiera y por supuesto brindando con whisky y coñac; tan fiestero anduvo que echaba cruzadas con el 
que se le pusiera enfrente y desde luego, con su séquito, quienes le aplaudían a la hora de bailar y brindar. Tal vez el 
presidente municipal haya asistido a ese centro nocturno para divertirse y olvidarse un poco de las múltiples preocupaciones 
por tantas carencias que enfrentan las comunidades, principalmente los habitantes de Santa Teresa. 

que la cosa en el PRD de Hidalgo en lugar de ponerse amarilla se puso color de hormiga, pues ninguno de los líderes de las 
tribus predominantes ha querido soltar prenda y hoy, tanto el FDH que dirige José Guadarrama, como la UFIC de Isidro 
Pedraza y la CODUC de Luciano Cornejo quieren poner a como dé lugar al próximo presidente del sol azteca. Estas diferencias 
orillaron al exsenador Guadarrama, moviera sus influencias que tiene en el CEN amarillo, para aplazar la elección de 
presidente hasta el próximo 8 de noviembre, para así dar más tiempo de negociar, pues todos se quieren comer la cereza del 
pastel. 

que ya circula una revista que contiene las actividades legislativas y de gestión con motivo del primer informe de actividades 
del diputado local Miguel Ángel Romero Olivares representante popular por el distrito de Zacualtipan. En el documento 
destaca la actividad legislativa y las acciones y beneficios en favor de sus representados en aquel serrano distrito. 
 
 (Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
Por fin salió Aguirre, pero la demanda principal permanece: ¿dónde están los 43 normalistas? 
  
(Redacción, primera plana) 
 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Preocupa a la sociedad en general y al ramo empresarial del estado la situación generalizada de violencia que atraviesa el 
país y los últimos hechos registrados con la desaparición de alumnos normalistas incrementan la desconfianza por parte de 
naciones que antes veían a México como una opción para las inversiones, pues dicha imagen perjudica a todos; así lo lamenta 
Coparmex Hidalgo, que además solicita una revisión a fondo de quienes aspiran a cargos públicos. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Jesús Murillo: Poco a poco el denominado caso Ayotzinapa, que involucra la desaparición de estudiantes 
normalistas, tiende a aclararse con el seguimiento puntual y las órdenes emitidas por el procurador general de la república. El 
hidalguense Murillo Karam ha reiterado sobre este tema que lo importante es dar con el paradero de los jóvenes y hallar a los 
culpables, anteponiendo todos los recursos con que cuenta. 
 
 
 
Abajo-María Eugenia Muñoz: Avanza el tiempo y la legisladora local del Panal cada vez se pierde más en los asuntos sin 
importancia, al parecer las actitudes de su propio partido al relevarla de ciertas posiciones pesaron demasiado sobre Muñoz 
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Espinoza pues de plano nada se sabe sobre su desempeño en el Congreso local, situación que la mantiene siempre en las 
sombras. 
 
 (Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
INM 
Elementos de la delegación estatal del Instituto Nacional de Migración (INM) establecieron un puesto de 
control sobre la carretera Pachuca-Ciudad Sahagún. Uno de los objetivos principales de este operativo 
itinerante traído a Hidalgo por las autoridades de dicha dependencia es identificar a inmigrantes en tránsito 
por las diferentes carreteras de la entidad en su recorrido desde la frontera sur hasta los Estados Unidos, donde muchos 
esperan alcanzar el mal llamado “sueño americano”. 
 
CARRETERA 
La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) colocó, a través de su delegación en Hidalgo, 30 topes en 
la zona del entronque a Metztitlán, sobre la carretera México-Tampico vía corta. El problema es que estos 
obstáculos, ubicados con la intención de reducir la velocidad en esa zona, quedaron muy altos y ahora personal 
de esa dependencia los “rebaja” para que no dañen los vehículos que circulan por la ahí y para que no sean fuente de 
posibles accidentes para quienes circulan. 
 
VISITA 
De “pipa y guante” será el protocolo durante la visita del príncipe Carlos de Inglaterra a Real del Monte, lo cual 
ocurrirá el próximo 2 de noviembre. Durante el recorrido habrá varios eventos y los invitados, incluida la 
prensa que acompañe para dar cobertura, tendrán que observar un código de vestimenta más que formal. 
La buena noticia es que esta gira permitirá al gobierno estatal abrir nuevas opciones a la inversión y el intercambio comercial 
con aquella nación, de la cual esperan una buena impresión. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Aguirre se fue: El gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, solicitó licencia al cargo luego de los hechos 
violentos de Iguala del pasado 26 de septiembre, que dejaron saldo de seis muertos y 43 desaparecidos. “Para favorecer un 
clima político que ponga la atención y la solución de estas prioridades, el día de hoy (ayer), con fundamento en el artículo 84 
de nuestra Constitución Política del estado Guerrero, he decidido solicitar licencia al Honorable Congreso del Estado”, dijo en 
su mensaje. En conferencia realizada en la residencia oficial Casa Guerrero, Ángel Aguirre informó que será el Congreso local 
el que decida el nombre de la persona que lo relevará. “Será el propio Honorable Congreso de Guerrero el que, 
responsablemente, decida a la o el guerrerense que debe encabezar este esfuerzo en los próximos meses”. Al respecto, la 
presidenta de la Mesa Directiva del Congreso estatal, Laura Arizmendi Campos (Movimiento Ciudadano), informó que le darán 
“celeridad” al trámite. Congreso ya tuvo conocimiento. Entrevistada minutos después del anuncio de Aguirre, informó que el 
Congreso del estado ya tiene en su poder la solicitud de licencia. “El siguiente paso es convocar al pleno para que sea 
aceptada o rechazada, enseguida será entregada a la Comisión de Gobierno para que dictamine y mandar quien será el 
sucesor o sucesora del cargo de gobernador, va a ser sustituto de momento los primeros seis meses, después será otro 
trámite para que sea gobernador, no hay plazos fatales para nombrarlo”, dijo. Anoche se conoció que el Congreso estatal 
sesionaría mañana sábado para discutir la solicitud de licencia. Deja informe sobre Ayotzinapa. Al filo de las 17:56 horas, 
Aguirre anunció su decisión y agradeció a quienes lo respaldaron, así como al gobierno federal por su apoyo en los momentos 
de crisis tras el paso de los huracanes Ingrid y Manuel. Aguirre agradeció a todas y todos los guerrerenses que lo 
acompañaron, a quienes le dieron su confianza y a quienes no se la dieron. Especialmente, al presidente Enrique Peña Nieto, 
“por el apoyo dado al gobierno, durante (el paso de) los huracanes Ingrid y Manuel del año pasado”. Se dijo convencido que 
ésta es una decisión responsable para seguir sirviendo al pueblo y al estado. En la rueda de prensa, donde no se permitieron 
preguntas, Aguirre dijo que se elaboró un informe detallado de los acontecimientos de Ayotzinapa, que será entregado al 
Congreso del estado, a las comisiones especiales del Congreso de la Unión, así como a las Comisiones Estatal, Nacional e 
Interamericana de Derechos Humanos. “Estos hechos nos deben de llevar a una reflexión nacional que permita construir una 
nueva estrategia de seguridad efectiva que evite tragedias como la de Iguala”, dijo. En la conferencia de prensa, Aguirre no 
respondió preguntas y salió por la puerta lateral de la residencia oficial, seguido de sus funcionarios más cercanos: el 
secretario general de Gobierno, Jesús Martínez Garnelo; su sobrino y asesor externo, Ernesto Aguirre Gutiérrez y el secretario 
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de Finanzas, Jorge Salgado Leyva, entre otros, quienes le dieron un aplauso.  Un largo camino.  Aguirre Rivero se ha 
desempeñado como senador y como diputado federal en dos ocasiones. Desde su segundo periodo de gobierno, el cual inició 
el 1 de abril de 2011, por lo menos 19 luchadores sociales han sido asesinados y desaparecidos, entre ellos Arturo Hernández 
Cardona, dirigente de la Unidad Popular, crimen ocurrido en Iguala en junio de 2013; además los ecologistas de Petaltlán, 
Eva Alarcón y Marcial Bautista, desaparecidos desde 2011. Aguirre Rivero fue gobernador interino a inicios de 1996, luego de 
la masacre de Aguas Blancas, municipio de Coyuca de Catalán, ocurrida el 28 de junio de 1995, cometida por la entonces 
policía motorizada de Guerrero, donde 17 campesinos resultaron muertos y 21 heridos, todos pertenecientes a la 
Organización Campesina de la Sierra del Sur (OCSS) que se dirigían a un mitin político. Sustituyó a Rubén Figueroa Alcocer, 
quien duró en el cargo tres años, ya que ante la presión de diferentes organizaciones sociales por la matanza tuvo que dejar 
la gubernatura. En ese tiempo, dirigía el Partido Revolucionario Institucional (PRI), del que dejó de militar en 2011, cuando la 
cúpula tricolor decidió que su primo, Manuel Añorve Baños, hoy diputado federal, fuera arropado por esa militancia para 
contender a la gubernatura que perdió, luego de que el PRD, Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano, lanzaran a Aguirre 
como su candidato de unidad. Aguirre Rivero logró sortear la crisis los primeros días posteriores a la desaparición de los 
normalistas de Ayotzinapa. El fin de semana fue arropado por el Consejo Nacional del PRD, a propuesta de Nueva Izquierda, 
o Los Chuchos, sin embargo en las últimas horas, tras el amago del PAN y luego del PRI en el Senado de la República de 
desaparecer poderes, menguó el apoyo a su figura. Ayer se fue. (Vania Pigeonutt Corresponsal, primera plana) 
La Jornada-Aguirre sucumbe a la presión y solicita licencia: Con la presteza que no tuvo para ordenar la detención del 
alcalde José Luis Abarca, el gobernador Ángel Aguirre Rivero quiso adelantarse al pronunciamiento de su partido, el PRD, y 
compareció ante los medios 11 minutos antes de las seis de la tarde, hora en que Carlos Navarrete había anunciado una 
conferencia de prensa para informar que pidieron al originario de Costa Chica separarse del cargo. Le corría prisa al todavía 
gobernador. Sus ayudantes habían dejado ingresar a la prensa poco antes y los camarógrafos no estaban listos. Cinco 
minutos, le pedían. Aguirre esperó uno y luego, en un mensaje de seis minutos y medio, se despidió de la gubernatura a la 
que llegó tras abandonar el partido de toda su vida: el PRI. Para favorecer un clima político, bla, bla, he decidido solicitar 
licencia. Lo acompañaba una docena de colaboradores que aplaudieron fuerte al terminar su breve mensaje. ¡Viva Ángel 
Aguirre!, alcanzó a gritar uno de ellos, antes de la atropellada salida del gobernador. A su lado salió el secretario de Gobierno, 
Jesús Martínez Garnelo, quien respondía con una sonrisa socarrona cuando le iban a contar atrocidades sobre el alcalde José 
Luis Abarca, como ha contado la regidora priísta de Iguala, Marina Hernández de la Garza. Voy a ir a ver si es cierto lo que 
me cuenta, decía. A la hora en que hablaba el gobernador, había mitin en la plaza central de Chilpancingo, tras el arribo de la 
marcha-procesión organizada por los normalistas y la diócesis de Chilpancingo-Chilapa. Algunos alcanzaron a enterarse de la 
solicitud de licencia y no mostraron alborozo alguno. Nos acaban de informar. Pero no nos vamos a detener hasta que él 
termine en la cárcel, dijo el miembro del comité estudiantil de Ayotzinapa conocido como Chocolate (es mi apellido). Una 
imposición no va ayudar, dijo Ramos Reyes, dirigente de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación en 
Guerrero (Ceteg), a un costado de la catedral, con el plantón magisterial a sus espaldas, sobre los nombres que se barajan 
para el remplazo. Mañana tenemos asamblea nacional en Ayotzinapa y vamos a definir los pasos siguientes. La solicitud de 
licencia, entregada a las ocho de la noche por Raúl Cardoso, asesor jurídico, no señala ningún plazo y dice: “… me permito 
solicitar a este órgano de representación popular la respectiva licencia al cargo de gobernador del Estado Libre y Soberano de 
Guerrero. Esta solicitud de licencia se sustenta en mi claro compromiso político y social para con el pueblo de Guerrero, a 
quien he servido toda mi vida y para quienes seguiré sirviendo. La Comisión de Gobierno sesionará este viernes y convocará 
al pleno, debido a que buena parte de los legisladores estaban ausentes del estado, pues se encontraban en el Distrito 
Federal, participando en la Conferencia Permanente de Congresos Locales. Uno de los votantes será Ángel Aguirre Herrera, 
quien preside la Comisión de Asuntos Políticos y Gobernación, y era (¿o es?) el prospecto del aguirrismo para la alcaldía de 
Acapulco. La petición de perdón que falta Mientras terminaba el mitin en la capital guerrerense, en el Distrito Federal el 
flamante presidente del PRD daba una nueva voltereta luego de que, apenas hace cinco días, su corriente había mayoriteado 
en el Consejo Nacional para rechazar la propuesta de que se solicitara al gobernador dejar el cargo. Ofrecemos al pueblo de 
Guerrero nuestras disculpas y pedimos su perdón, dijo Navarrete el pasado 7 de octubre, en una fugaz visita a Iguala y en 
referencia exclusiva al alcalde José Luis Abarca. Debería pedir perdón también por haber hecho candidato a Ángel Aguirre, 
dice un perredista histórico, quien recuerda el encendido debate que provocó la postulación del ex amigo de Rubén Figueroa. 
En 2010, al calor de ese debate, el también perredista Enrique Romero Aquino escribió: Se ha dicho que Aguirre Rivero no 
está involucrado en estos hechos (la matanza de Aguas Blancas). Sin embargo se pretende ocultar que en los 36 meses de su 
mandato Aguirre Rivero encabezó la violencia política contra los miembros del PRD en las ciudades, pueblos y comunidades 
del estado; que en ese periodo 60 miembros del PRD fueron acribillados. Romero Aquino recordó también la relación de 
Aguirre Rivero con Enrique Peña Nieto, con quien trabó amistad en 2003, cuando el actual gobernador del estado de México 
era operador financiero de Arturo Montiel y Aguirre Rivero presidía la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados. La 
maletera de Aguirre La capital de Guerrero está repleta de anuncios con el rostro de Beatriz Mojica Morga, secretaria de 
Desarrollo Social del gobierno estatal, pieza de la corriente perredista conocida como los chuchos, que la ha hecho su 
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candidata al remplazo. El truco ya es viejo. El político paga la campaña, pero la coartada es que una revista x o z decidió 
ponerlo en portada. En este caso, la revista se llama Mujer exitosa. La perredista aparece con un sombrerito coqueto, su 
nombre en letras grandes, acompañado de la leyenda: Las mujeres pueden gobernar. Un día antes de que los normalistas de 
Ayotzinapa fueran asesinados y levantados en Iguala, Beatriz Mojica dijo a la prensa local: Yo no tengo nada que ver con los 
espectaculares, yo me deslindo. En su biografía oficial, Mojica Mora, originaria del municipio de Pungarabato, se presenta 
como fundadora del PRD, lo que significa que comenzó su militancia a los 16 años. En una versión, los chuchos habrían 
vetado al senador Sofío Ramírez, quien en días pasados amenazó con renunciar al PRD si se retiraba el respaldo al 
gobernador. Así habría transitado la candidatura de Mojica. No es cierto. Beatriz Mojica es la candidata de Aguirre. Ella es 
maletera del gobernador, así como Aguirre era el maletero de Rubén Figueroa y por eso lo dejó cuando tuvo que abandonar 
la gubernatura, dice un dirigente perredista de Iguala. Como prueba, ofrece un dato: los hermanos Juan y Gustavo Adán 
Tabares, ambos muy cercanos a Ángel Aguirre, comenzaron a operar desde temprano, llamaron a muchos cuadros del partido 
para decirles que la candidata del gobernador es Mojica. El sustituto no debe ser parte de ningún grupo cercano al conflicto, 
sostuvo por su lado la bejaranista Lizbeth Rosas, integrante de la comisión especial para el caso integrada en la Cámara de 
Diputados. Mientras los 43 normalistas continúan desaparecidos y el PRD se enreda, maestros de la Ceteg denunciaron que 
en Iguala se vive un clima de terror. Hoy, a pesar de la presencia de la Gendarmería, el plantón que los docentes mantienen 
en las oficinas de educación regionales recibió la visita de un grupo de presuntos agentes ministeriales que preguntaron por el 
líder. Eran varios hombres armados a bordo de una camioneta blanca sin ningún logotipo y amenazaron: Mañana volvemos a 
ver si es cierto que tienen muchos güevos. (Arturo Cano, primera plana) 
Excélsior-Se fue; el gobernador de Guerrero pide licencia: Ángel Aguirre Rivero anunció ayer su solicitud de licencia al 
cargo de gobernador de Guerrero para favorecer las investigaciones de los hechos de Iguala, en los que perdieron la vida seis 
personas y 43 están desaparecidas. La decisión fue dada a conocer por Aguirre en Chilpancingo, minutos antes de que la 
dirigencia nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) emitiera un mensaje en el que aseguraba que había 
demandado al mandatario estatal separarse de su cargo para facilitar las investigaciones sobre la desaparición de 43 jóvenes 
normalistas de Ayotzinapa, ocurrida 27 días antes. Aguirre Rivero refirió que será el Legislativo local el que decida quién 
encabezará la administración estatal en los próximos meses. Carlos Navarrete, líder nacional del PRD, dijo que Aguirre estará 
disponible para contribuir a las investigaciones de las autoridades ministeriales sobre el caso. El líder de Acción Nacional, 
Ricardo Anaya, consideró correcta la decisión de Aguirre, aunque, aclaró, “no representa la solución definitiva”. Tras 27 días, 
Aguirre se marcha Pide licencia para separarse del cargo; el gobernador afirma que notificó a la Federación sobre los nexos 
del alcalde de Iguala con el crimen. Veintisiete días después de los sucesos violentos de Iguala, donde seis personas 
perdieron la vida y 43 normalistas fueron desaparecidos, el gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, anunció que 
solicitó licencia ante el Congreso del estado “para favorecer un clima político que ponga la atención y la solución a estas 
prioridades” que es encontrar a los jóvenes estudiantes. “Con fundamento en el artículo 84 de la Constitución Política del 
Estado de Guerrero y para favorecer las investigaciones de los hechos de Iguala”, Ángel Aguirre Rivero decidió separarse del 
cargo que asumió en abril de 2011. Aguirre Rivero refirió que será el Poder Legislativo el que decida al o la guerrerense que 
encabezará la administración estatal en los próximos meses. La gestión de Aguirre concluía en octubre del próximo año, por 
lo que la persona que lo sustituya tendrá una gestión de 12 meses, pues el próximo 6 de junio hay elecciones para 
gobernador y el ganador tomará posesión en octubre de 2015. Poco antes de las 6 de la tarde, antes de una rueda de medios 
de la dirigencia del PRD en el Distrito Federal, el gobernador Aguirre convocó a la prensa en casa Guerrero para dar un 
informe de lo ocurrido durante la noche del viernes 26 de septiembre en Iguala. Dijo que desde las primeras horas del 27 de 
septiembre él envió al secretario general de Gobierno, al procurador general de Justicia y al secretario de Seguridad Publica al 
lugar de los hechos. Informó también sobre la oportuna detención de los policías y otras personas implicadas en el ataque 
armado contra los normalistas de Ayotzinapa y civiles que transitaban por las calles en esos momentos. Resaltó también las 
acciones para localizar a los estudiantes desaparecidos y brindar la atención necesaria a todas las víctimas de lo sucedido. “El 
día de hoy presentó un informe detallado sobre las actuaciones que desde el primer momento realizamos para atender la 
tragedia. Dicho informe será remitido al Congreso del Estado, a las comisiones especiales del Honorable Congreso de la 
Unión; así como a la comisión estatal, nacional e interamericana en materia de derechos humanos.” Afirmó que desde el 
primer momento estuvo convencido de que las características de estos hechos obligaban una intervención del gobierno 
federal, por lo que, de inmediato, “informamos a las instancias competentes y solicitamos su cooperación, sin que esto 
significará dejar de trabajar intensamente para buscar y localizar a los jóvenes desaparecidos”.Resaltó que los indicios sobre 
el presunto nexo del alcalde de Iguala con el crimen organizado ya habían sido compartidos oficialmente en el seno de la 
colaboración institucional con las fuerzas federales, en el grupo de coordinación Guerrero. “En este escenario de tragedia me 
niego a que el debate público se centre en si se debe o no permanecer el gobernador en su encargo; la prioridad debe de ser 
continuar con la búsqueda de los jóvenes desaparecidos y garantizar que los responsables de estas graves violaciones a los 
derechos humanos sean castigados.” Estos hechos, dijo el mandatario, nos deben de llevar a una reflexión nacional que 
permita construir una nueva estrategia de seguridad efectiva que evite tragedias como la que sucedió en Iguala y que estas 
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tragedias no se vuelvan a repetir, no sólo en Guerrero, sino en cualquier parte de nuestro país. “Yo dije que si mi separación 
del cargo ayudaba a resolver este asunto, no habría objeción en ello y señalé también que mi obligación era asumir con 
responsabilidad esta emergencia, obligación que he encabezado incansablemente hasta el día de hoy.” Finalmente, mencionó: 
“Agradezco al gobierno de la República, encabezado por Enrique Peña Nieto, su apoyo en momentos difíciles que vivimos los 
guerrerenses, especialmente con motivo de los huracanes Ingrid y Manuel. “Estoy convencido de que esta es una decisión 
responsable para seguir sirviendo al pueblo y al estado que me vio nacer, al pueblo al que me debo y al que le he dedicado 
gran parte de mi vida, muchísimas gracias a todas y todos”, concluyó Aguirre Rivero. 
 
 
Trienios convulsos 
Ángel Heladio Aguirre Rivero hizo su carrera política en el PRI; sin embargo, a finales de 2010 se retiró de las filas de ese 
partido para ser postulado por el PRD a la gubernatura de Guerrero. Como militante del PRI, fue dirigente estatal de 1993 
hasta 1996, cuando fue designado gobernador interino, luego de que el entonces gobernador Rubén Figueroa Alcocer 
también se viera obligado a dejar su cargo tras el asesinato de 15 campesinos en Aguas Blancas, del municipio de Coyuca de 
Benítez, cometido el 28 de junio de 1995. Al término de su mandato de tres años, Aguirre fue diputado y senador por el PRI, 
e intentó ser candidato a gobernador por ese mismo partido, pero la dirigencia nacional le negó el gusto. Aguirre decidió 
entonces aceptar el guiño del PRD para postularse como candidato a gobernador para las elecciones del 30 de enero de 2011 
que ganó con el 55,9% de los sufragios. Durante sus gobiernos, ambos de tres años, se registraron varias muertes y una 
masacre. El 7 de junio de 1998, cuando era gobernador interino, en una escuela de la comunidad El Charco, del municipio de 
Ayutla de los Libres, fueron masacrados 11 indígenas y un estudiante resultó herido de bala. El 12 de diciembre de 2012 la 
policía estatal, en un operativo conjunto con la federal, intentó desactivar un bloqueo de estudiantes de la Normal de 
Ayotzinapa en la autopista del Sol que dejó dos jóvenes muertos. Durante su gestión, fueron asesinados al menos 15 
luchadores sociales, entre ellos el activista Arturo Hernández, caso por el que la fiscalía estatal abrió una investigación contra 
el ahora prófugo alcalde de Iguala, José Luis Abarca. Los altos índices de inseguridad, acentuados por la violencia del 
narcotráfico, motivaron que en enero de 2013 se crearan los primeros grupos de autodefensa en Guerrero. Aguirre marcó su 
gobierno por un nepotismo rampante con más de 90 familiares contratados por su administración. Tenía entre sus familiares 
a cuatro subsecretarios de despacho, 19 directores generales, 18 directores de área, cinco subdirectores y 18 jefes de 
departamento.  
El gobernador saliente debe comparecer: PRD 
La conferencia de Carlos Navarrete ocurrió minutos después de que Aguirre anunciara su licencia. En medio de divisiones 
internas, el Comité Ejecutivo Nacional del PRD puntualizó que ayer exigió a Ángel Aguirre que solicitara licencia al cargo como 
gobernador de Guerrero “pues la tragedia nacional de Iguala”, los obligó a tomar decisiones firmes y categóricas. En 
conferencia de prensa, el presidente nacional del sol azteca, Carlos Navarrete, se dijo seguro de que Aguirre Rivero, ahora 
separado del cargo, estará disponible para las autoridades ministeriales con el objetivo de contribuir con las investigaciones 
sobre la desaparición de los 43 jóvenes normalistas en Iguala. “Para facilitar lo anterior el PRD manda... el PRD ha 
demandado al gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, a que presente al Congreso del estado la licencia para 
separarse del cargo y pedimos a los diputados guerrerenses de todos los partidos el nombramiento de una persona que 
asuma el Poder Ejecutivo, reorganice al gobierno del estado, abra canales de diálogo con la sociedad guerrerense y se sume 
a las investigaciones para encontrar a los jóvenes y fincar responsabilidades”, expuso. El mensaje de la dirigencia nacional del 
Partido de la Revolución democrática estaba previsto para antes de que Aguirre hiciera pública su solicitud de licencia, sin 
embargo, el ahora gobernador con licencia de Guerrero se adelantó por espació de diez minutos a la petición oficial del sol 
azteca. Tras la solicitud de licencia del gobernador de Guerrero, Navarrete Ruiz expuso que todo el esfuerzo de las 
autoridades federales y estatales deberá concentrarse ahora en la localización de los autores materiales e intelectuales de la 
desaparición de los jóvenes de la Normal Rural de Ayotzinapa. “El eslabón más débil de las instancias de gobierno, que es el 
municipal, es acosado por la delincuencia organizada, que toma territorios, penetra policías y funcionarios municipales, llena 
de violencia a cientos de municipios de todo el país, de todos los partidos. El no haber encontrado a los jóvenes estudiantes, 
nos mantiene con la esperanza de encontrarlos vivos”, indicó el líder partidista. La decisión para que Ángel Aguirre se 
separara de su cargo, se tomó la noche de este miércoles durante una reunión privada desarrollada en la Ciudad de México 
entre el presidente del PRD, Carlos Navarrete y el ahora gobernador con licencia de la entidad. Esta medida fue informada 
apenas en el transcurso del jueves a la cúpula del sol azteca y hubo quien aseguró que se trato de una salida negociada para 
evitar problemas políticos y de seguridad en Guerrero. Reciben solicitud de licencia. El presidente del Congreso de Guerrero, 
Bernardo Ortega Jiménez, informó que ya recibieron la solicitud de licencia que presentó Ángel Aguirre Rivero al cargo de 
gobernador del estado. En entrevista vía telefónica, informó que aproximadamente a las 20:10 horas recibieron el documento 
enviado por el mandatario estatal, al cual le darán el trámite legislativo para que sea analizada por los integrantes de la 
Comisión de Asuntos Políticos. Detalló que la presidenta de la Mesa Directiva de la Legislatura local, Laura Arizmendi, fue a 
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quien se entregó la solicitud. Señaló que este viernes se realizará una sesión para dar a conocer al Pleno el documento. De 
acuerdo con la Ley Orgánica Poder Legislativo de la entidad, la solicitud de licencia será turnada a la Comisión de Asuntos 
Políticos para la elaboración de dictamen. Ortega Jiménez explicó que después de que se emita el dictamen será sometido a 
votación, donde requieren 31 votos de los 46 diputados locales. Dijo que posteriormente el Congreso local dará a conocer la 
terna de donde saldrá a la persona que sustituirá a Aguirre Rivero en el cargo. Por su parte, el diputado local priista, Héctor 
Astudillo, explicó que para evitar vacío de poder, el secretario de Gobierno, Jesús Martínez Garnelo, se desempeñará como 
encargado de despacho mientras el Congreso local aprueba al mandatario estatal sustituto. (Rolando Aguilar y Juan Pablo 
Reyes) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 
Ángel Aguirre a su casa… ¿y? 
 
Difícil imaginar la medida en que se despresurizarán las tensiones políticas por el caso Iguala con la salida de Ángel Aguirre 
de la gubernatura de un estado en que las manifestaciones han llegado a la vandalización, destrucción y quema de 
instalaciones públicas y también privadas. Su caída, obvio, no resuelve lo medular: dar con el paradero de los 43 normalistas 
rurales, con los asesinos de seis personas (tres de ellas también estudiantes de Ayotzinapa) y atrapar a los autores 
intelectuales. Con el Ángel caído, ¿modificarán su habitual rijoso comportamiento los activistas de la facción guerrerense de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación y los alumnos de la misma escuela normal? ¿Dejarán de secuestrar 
autobuses, de saquear camiones de carga y de privar del derecho al libre tránsito a quienes circulan por la autopista México-
Acapulco? ¿Harán lo propio sus correligionarios en Oaxaca, Michoacán o Chiapas? Aguirre se va, pero nada garantiza que 
cese la virulencia ni la comisión de delitos en hipócrita demanda de “justicia”. 

 (Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve… 
 
Fue un buen jueves para marcharse: El exhorto del PRI y el PAN del martes, más el clamor en su contra que 
seguramente surgiría de las protestas en las plazas del país indicaban, entre otros factores, que el miércoles era un buen día 
para que el gobernador Ángel Aguirre pidiera licencia y se marchara. Pero Aguirre y los incondicionales que le quedaban 
pensaron que, atrincherándose con el maniqueo discurso de que los guerrerenses los defenderían del “linchamiento que se 
orquestaba en la Ciudad de México”, podrían sortear la crisis que, inexorablemente, se detonaría el sábado 26, al cumplirse 
un mes de la noche siniestra de Iguala y los 43 desaparecidos. Ayer se impuso la lógica. Un gobernador repudiado por las 
víctimas, apestado en los foros, que había roto con el gobierno federal y carecía de fuerza para hacer alianzas siquiera en el 
PRD, no duraría en el cargo. Pudo haber pedido licencia el miércoles. La pidió el jueves. Adiós. Aunque para él esta historia 
apenas comienza. La noche de Iguala lo perseguirá por el resto de sus días. Hay 100 ángulos para continuar el análisis y 
jugar a la prospectiva. Me limito a pensar que la espantosa caída de Aguirre es una señal grave para los gobernadores omisos 
en la lucha contra la criminalidad. Los que hacen como que no ven. La fatalidad puede tocarlos en cualquier momento. Lo 
que los presidentes Calderón y Peña Nieto no consiguieron por las buenas, Iguala y Ayotzinapa lo estarían imponiendo con 
esta secuencia de hechos infernales: obligarlos a estar en la primera línea de la batalla en defensa de sus gobernados. Nunca 
más volver a cerrar los ojos ante los criminales. 

 
(Ciro Gómez López, página 02) 
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Milenio-En privado… 
 
Iguala: finalmente una versión: En la víspera de que esta noche se cumplan cuatro semanas de los hechos de Iguala, el 
pasado 26 de septiembre, que dejaron un saldo de seis muertos, 23 heridos y 43 estudiantes de la Normal de Ayotzinapa 
desaparecidos, el procurador general de la República, Jesús Murillo Karam, dio a conocer la línea de investigación que sigue y 
en la que la captura del jefe de la banda de Guerreros Unidos, Sidronio Casarrubias, fue clave. La narrativa de la averiguación 
previa parte de la orden que dio el alcalde, hoy prófugo de Iguala, José Luis Abarca, a su secretario de Seguridad, Felipe 
Flores, también prófugo, de que alertado por la llegada de dos autobuses con normalistas de Ayotzinapa, impidiera que 
alteraran el informe de actividades del DIF local que su esposa, María de los Ángeles Pineda, igualmente prófuga, daría esa 
noche. Y que en esa línea, se dieron los primeros tiroteos que dejaron un saldo de seis muertos: tres normalistas, un menor 
de edad jugador del equipo de futbol Los Avispones de Chilpancingo, el chofer de su autobús y una mujer como víctima 
colateral. En estos ataques de la policía municipal de Iguala contra los estudiantes, hirieron a 24 personas, dos de ellas, 
también normalistas, aún graves. Para esa hora, la medianoche, que el alcalde diría el lunes que no sabía nada, que él había 
ido a cenar tacos con sus hijos, los policías municipales, con apoyo de los de Cocula, ya habían detenido y trasladado a su 
cuartel a los normalistas. De allí, le informaron a un sujeto identificado como El Gil, lugarteniente de Sidronio, a quien se le 
comunicó que los detenidos eran gente de la otra banda, Los Rojos, sus enemigos, y recibió la orden de proceder. En las 
primeras horas del sábado, la policía de Cocula entregó a los 43 jóvenes en una casa propiedad de El Gil, en Pueblo Viejo, 
Iguala. Desde entonces, esta noche se cumplirán cuatro semanas, no se ha vuelto a saber de ellos y el caso se ha convertido 
en la mayor crisis de este país y del gobierno del presidente Enrique Peña Nieto. La demanda unánime es que regresen vivos. 
Y todos nos debemos preparar para la trágica eventualidad de que no fuera así. 
Retales 
1. Finalmente. Ayer se consumó lo inevitable: Ángel Aguirre dejó el gobierno de Guerrero. Lo sucederá su secretaría de 
Desarrollo Social, Beatriz Mojica, consejera del PRD. A ver si puede con el paquete que se le viene; 
2. Sorpresa. Rodrigo Archundia dejó la titularidad de la Seido, en la PGR, para asumir la Subprocuraduría de Control 
Regional que realizará los modelos de las fiscalías regionales que tendrán el control de las delegaciones. Lo releva Jorge Hugo 
Ruiz; y 
3. Aspirantes. La senadora Arely Gómez dará a conocer esta tarde la lista de los aspirantes a la presidencia de la CNDH que 
cubrieron los requisitos. 
 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que el gobernador con licencia, Ángel Aguirre, se adelantó al CEN del PRD porque en la reunión que los líderes tuvieron por 
la tarde salieron chispas y ello los retrasó. 
 
El dirigente de ese partido, Carlos Navarrete, tenía proyectado anunciar que el partido solicitaba al mandatario separarse del 
cargo, pero René Bejarano se entercó en la necedad de pedir cabezas de autoridades federales. 
 
:Que en el Congreso hay quienes dicen que lo peor está por venir, pues corre el chisme de que la Fiscalía de Guerrero 
“manipuló” las muestras de ADN y alteró las evidencias en las primeras fosas. 
 
Eso habría llevado al ombudsman Raúl Plascencia a decir que se había roto la cadena de custodia y por ello los peritos 
argentinos y la propia PGR han retrasado sus informes. 
 
:Que por cierto, al concluir el registro de aspirantes a la CNDH sobresalen los nombres de Raúl Plascencia y Luis Raúl 
González Pérez, quienes integraron hace cinco años la terna de la que el Senado escogió al actual ombudsman. 
 
A diferencia de lo ocurrido entonces, el abogado general de la UNAM está entre los favoritos para suceder a Plascencia. 
 
:Que el Parlamento Europeo tomó una decisión salomónica sobre el caso Ayotzinapa, pues no aprobó una condena al 
gobierno mexicano, como buscaban los verdes, sino a las “inaceptables desapariciones forzosas y crímenes en Iguala”, y 
reconoció los esfuerzos de las autoridades federales para combatir al crimen organizado. 
 
Eso comentó la eurodiputada española Teresa Jiménez, coautora de la resolución. 
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:Que la salida de Rodrigo Archundia como titular de la Seido no representa un mal cálculo del procurador general de la 
República, Jesús Murillo Karam, y menos en estos momentos, cuando se desahogan dos de las más importantes 
averiguaciones: Tlatlaya y la desaparición de los normalistas de Ayotzinapa. 
 
El nuevo reto de Archundia es tener listas las nuevas fiscalías que regirán en el país, una vez que entre en operación la 
Fiscalía General de la República, la cual, se prevé, entrará en funciones en diciembre próximo. Los tiempos dependerán del 
Congreso de la Unión. 
 
:Que la última vez que se vio en público al priista Gilberto Sánchez Osorio, asesinado antenoche, fue el martes en la sesión 
del Senado, adonde acompañó a Joel Ayala, líder de los burócratas en el país, sesión en la que se iba a abordar la petición de 
desaparición de poderes en Guerrero. 
 
 (Redacción, página 02) 
El Universal-Bajo Reserva… 
 
El primer día de Yáñez en prisión 
El dueño de Oceanografía y presunto autor de uno de los fraudes más cuantiosos a Banamex, que ha trasquilado a 
importantes directivos de la institución, pasó su primera noche y día en una celda del área de ingresos del Reclusorio Sur del 
Distrito Federal. Agentes federales ingresaron a Amado Yáñez Osuna la tarde del miércoles a la prisión ubicada en la zona sur 
de la ciudad de México, bajo la acusación de delito financiero —sin derecho a fianza—. El empresario de Campeche estuvo 
tranquilo y recibió en el trascurso del día a su esposa Verónica Perla González, a su cuñada Rocío González Gutiérrez y a su 
padre Amado Yáñez Correa, nos informan. Las autoridades capitalinas tienen, de nueva cuenta, a otro “huésped incómodo” y 
hasta la pregunta de ¿por qué no lo llevaron a un penal federal? se ha vuelto recurrente, nos comentan. 
 
Pasarela en el Senado por la CNDH 
El momento de la verdad llegó para los aspirantes a presidir la Comisión Nacional de los Derechos Humanos. A partir del 
próximo miércoles, uno a uno tendrán que pasar a examen ante comisiones de Derechos Humanos y de Justicia del Senado, 
que presiden la perredista Angélica de la Peña y el panista Roberto Gil. Ambas comisiones iniciarán el análisis de los 
expedientes recibidos y determinarán quiénes cumplen con los requisitos solicitados en la convocatoria. Los que pasen a la 
segunda ronda tendrán una cita para entregar sus proyectos. En esta elección, las Organizaciones No Gubernamentales 
podrán hablar de su visión de la CNDH. 
 
México y Cuba contra el ébola 
Hermanados y en la nueva etapa de las relaciones bilaterales, los gobiernos del presidente Enrique Peña Nieto y de Raúl 
Castro ponen este viernes sobre la mesa un esfuerzo conjunto en la lucha contra el ébola en África, de la mano de la 
Organización Mundial de la Salud. La parte mexicana, nos explican, contribuye con una donación de un millón de dólares y la 
cubana con el envío de una veintena de médicos altamente especializados a países africanos. México y La Habana van más 
allá de discursos retóricos y asumen un papel proactivo, nos comentan. 
 
Sube el calor en Sonora 
Y donde está subiendo la temperatura es en el estado de Sonora, donde los priístas sienten que tienen la gubernatura en el 
bolsillo… claro, si no se lastiman entre ellos mismos. Los tres precandidatos más fuertes del tricolor son: dos senadores, 
Ernesto Gándara y Claudia Pavlovich, que vienen con los padrinazgos de Emilio Gamboa y Manlio Fabio Beltrones, y un 
“caballo negro” en la figura del diputado federal y ex alcalde de Guaymas, Antonio Astiazarán, que trae tras de sí a Miguel 
Osorio Chong, jefe de Gobernación. Saldrá palomeado, nos dicen, no sólo quien tenga mejores números, sino que también 
contará que el elegido no polarice y tenga experiencia administrativa. 
ANTONIO ASTIAZARÁN 
 
(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 
 
¿QUIÉN TUMBÓ al gobernador? Fuenteovejuna, señor. 
 
DIRÁN lo que quieran, pero la salida de Ángel Aguirre Rivero se debió, en muy buena medida, a la presión de la sociedad 
civil. A la indignación que mostraron miles de personas en todo el país, en todas las redes sociales, ante la desgracia en 
Iguala. 
 
EL OTRO brazo de la pinza fue el gobierno federal. Se sabe que en Los Pinos caló hondo el problema de imagen internacional 
en el que se convirtió, así de golpe, la tragedia de los normalistas. 
 
DE AHÍ QUE a Miguel Osorio Chong le encargaron volverse a arremangar la camisa y hacer los amarres-o los aprietes-
necesarios para convencer al gobernador de dejar el cargo. 
 
PORQUE estaba claro que del lado de los perredistas no había ni tantita sensibilidad sobre lo delicado del caso. Menos mal 
que Carlos Navarrete aprovechó la oportunidad para empujar también una salida. 
 
YA SE FUE Ángel Aguirre Rivero. ¿Y ahora qué sigue? Su caída no hace justicia a las víctimas y, difícilmente, apagará del todo 
las protestas. A ver ahora qué conejo saca de la chistera el gobierno federal. 
 
DONDE no han acabado las preocupaciones es en el PRD, pues resulta que las autoridades tienen la lupa puesta sobre un 
asunto que atañe a Jesús Zambrano. 
 
RESULTA QUE el ex dirigente nacional perredista se reunió el lunes 29 de septiembre con el hoy prófugo alcalde de Iguala, 
José Luis Abarca, quien habría pedido protección a Zambrano, de acuerdo con lo que se les informó a los legisladores de ese 
partido. 
 
DE HECHO, hay indicios de que autoridades estatales ayudaron a Abarca a huir y que su primer refugio fue Morelos. 
 
A ESTO se suma el hecho de que varios fundadores del PRD se reunirán este fin de semana para analizar la conveniencia de 
que la tribu de Los Chuchos, la corriente Nueva Izquierda, rinda cuentas de la crisis a la que ha llevado al partido. 
 
EN MEDIO de la rebambaramba guerrerense, pasó casi desapercibida la destitución de Rodrigo Archundia como responsable 
de la subprocuraduría contra el crimen organizado. 
 
QUIENES conocen las entrañas de la PGR relatan que el funcionario ya traía varios tropiezos en su cuenta y que el último fue 
que, viendo que el horno no está para cupcakes, se negó a recibir al sacerdote Alejandro Solalinde. 
 
ANTE la duda de quién será el nuevo titular de la SEIDO, por ahí dicen que en Los Pinos hay gente muy interesada en traer 
de Michoacán al comisionado Alfredo Castillo. ¿Será? 
 
VAYA pachangón el que se organizó anoche, para festejar su cumpleaños, Benito Neme. 
 
QUIENES lo vieron cuentan que el director de Capufe escuchó las mañanitas de parte de sus 100 invitados, ni más ni menos 
que en el muy exclusivo Nobu. 
 
OJALÁ que el funcionario se haya acordado de pedir cuentas separadas, pues de lo contrario le habrá salido carísimo el 
festejo. 
 
(Redacción, página 10) 
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CARTONES   POLÍTICOS   Y   ANEXOS 
Milenio                                                                          Criterio 

       
 

 


